
2023年旅游美学心得体会 旅游心得体
会(汇总8篇)

心得体会是我们对自己、他人、人生和世界的思考和感悟。
我们想要好好写一篇心得体会，可是却无从下手吗？以下是
我帮大家整理的最新心得体会范文大全，希望能够帮助到大
家，我们一起来看一看吧。

旅游美学心得体会篇一

早上7点，我们到了海拉尔火车站。下了火车，坐了候车，去
了呼伦贝尔草原。

一路上，导游不停地给我们讲草原的传说。我根本没听，只
是欣赏窗外的风景。道路两旁广阔的草原上点缀着一群群牛
羊。在这个广阔的世界里，草原在千里之外，四周都是小山
脉。草地是绿色的，小月也是。羊去了小月一会儿，然后又
下来了。他们走到哪里，就像在无边无际的绿色地毯上绣上
白色的大花。

我们在中间休息。下了车，觉得天空好晴朗，云好白，空气
好清新，心里充满了幸福。我们在公路左边走了一会儿，然
后从远处看到一条玻璃般清晰的环形交叉路口带。导游告诉
我们这是贝尔河。

下午，我们来到满洲里，参观了国门风景区。国门呈“门”
形，庄严雄伟。41号界桩是中俄边境。这里拍照的游客络绎
不绝。我和妈妈也在界桩前拍照。

最后，我们来到了陶瓦广场。这里的主楼是一个30米高的大
娃娃，有餐厅和表演场地。广场上有几十个2米高的娃娃屋，
里面卖各种各样的娃娃工艺品，让我眼花缭乱。



草原上的美景让我流连忘返。真的希望明年暑假能回到内蒙
古大草原！

旅游美学心得体会篇二

去云南旅游的第一天让我体会最深的就是这里的太阳怎么这
么热呢，照在人的皮肤上有点火辣辣的感觉。心里也在庆幸，
临来之前我准备了防晒霜和大大的太阳帽和太阳镜终于可以
派上用处了。另外一个体会就是人们不都说云南是四季如春
的吗，我怎么感觉在云南这一天之内就如同变换了好几个季
节一样呢，有点早穿棉袄午穿纱的感觉呢。还好本人的适应
性挺强的，这些原因丝毫没有影响我去看美景的行程。

我们这次云南之行的第一站是云南的石林。云南境内的这个
石林风景区是中国的八大地质公园中的一个，而且这个风景
区还可以分为大石林和小石林两部分呢。各地的游人们都喜
欢用天下第一奇观来形容这里的`美景。记得曾经听朋友们说
过，云南石林风景区的地貌在全世界范围内都是十分少见的。
我首先走进的是大石林景区，进入景区之后那里面的景色让
我觉得很震憾，因为许许多多的我从来没有见到过的奇峰怪
石，千姿百态的站在那里和地上的绿树红花，组成了一幅幅
醉人的美景，让我们沉醉于其中不想离去。

直到有人说别被眼前的美景吸引住呀，远处的好地方多着呢，
我才随着别人的脚步继续前行。随着我们往景区的深入，各
样的石峰越来越多了，让人有种眼花缭乱的感觉。最后我们
来到石林景区的标志性景观那合影留念。这个标志性的景观
就是一块巨大的石头上雕刻着红色的“石林”二字，非常的
有气势。和大石林的磅礴气势相比较小石林的风景就显得秀
丽了许多，但是在小石林景区里那惟妙惟肖的阿诗玛的化身
石却给我留下了很深的印象，让人一直在心里想着大自然怎
么会有这么神奇的功力呢，能把一块石头自然雕刻成人的样
子，还这样的逼真，真让人感到不可思议呀。



当然到了云南除了这美景之外购物也是必不可少的了，因为
这里的民族气息太浓了，带有着各个少数民族特色的工艺品
都让我爱不释手。在云南购物的首选之地当然就是那风景点
的七彩云南了，因为要七彩云南你想买什么样的云南特产都
能买得到，这里的光是各种特产的种类就有七万多种呢。

在七彩云南光是特色的经营场馆就有七八个呢像云南翡翠珠
宝馆、民族银饰馆、土特产馆、云南名药馆、植物精油馆等
这些都是里面购物非常火爆的地方。另外在七彩云南还有各
种民族风情的建筑景观，让来到这里的游人们可以在购物的
同时，也欣赏到特有的景色。我在云南旅游时的纪念品多数
都是在七彩云南购买的。
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丽江古城是一座没有城墙的古城，她依山傍水，风景秀丽。
古城内光滑的石板路、手工建造的土木结构房屋、无处不在
的小桥流水，无一不在向世人展示着她的恬静清幽。浓烈的
人文气息，丰富的民族文化，加上艳丽的自然风光，慵懒的
生活节奏，被旅游爱好者称作最适合休闲的地方。

四方街：丽江古城最中央的一片大约500平方米的小广场，街
面宽广，主街有四条，向四周辐射，均由五彩花石铺就，原
本是各族人民在此交易商品的地方，现在已成为游客聚集的
地方。每周二，四，六三个晚上，当地青年会自发聚集到四
方街打跳。打跳是云南很多地方的人都喜欢的一种民间集体
歌舞活动。

木王府：1723 年清朝改土归流前纳西族土司木氏的王府。木
王府称得上是小型故宫。徐霞客曾叹木府曰：“ 宫室之丽，
拟于王者”。可见古时木府的气派。现在的木府是 1996 年
大地震后，世界银行贷巨款相助，经三年努力重建的。《木
府风云》就在这里拍摄的，这将是来丽江的一个新理由。



从古城四方街顺七一街向东步行大约 200 米遇见右侧的关门
口牌坊，进入关门口直行 100 米就是木王府，门票 60 元。

万古楼：是中国木结构建筑第一楼，其实就是个看古城全景
的好地方，票价 50 元，需出示古城维护费票据。万古楼在
狮子山上，可以从四方街沿翻越狮子山的街道，步行攀登至
万古楼(30 分钟)，最好的方法是游览木府时沿石阶攀登，这
样可以一边攀登，一边观景。

黑龙潭公园：晴天时在那里拍照玉龙雪山的倒影很漂亮，摄
影爱好者必去的地方。那里的水很甜，可以直接饮用。不收
门票，但需要出示古城维护费收据。从古城入口大水车沿着
河水逆水而行，步行 10 分钟就能到。南门附近坐3路公交，
在黑龙潭站下车。虽说在查古维费，但是还是有很多朋友可
以溜进去。晚上七点以后就没有查票的了。

束河于 20xx 年入选cctv“中国魅力名镇”。总体来说比大研
古镇安静古朴一些。束河比起大研更多了一份田园的安逸。
束河分为老区和新区。老区指的是青龙桥以西和老四方街附
近，是有着800多年历史的古村落。最有看点的是明万历年间
兴建的青龙古石桥，还有束河居民赖以生存的泉眼九鼎龙
潭(去束河必去的地方)。

束河的门票是 50 元，不过有点形同虚设，管理比较松，可
能黄金周或者旺季会严格一些。平时逃票是轻而易举的，甚
至可以大摇大摆地从正门进去，也可以从北门停车场那边进
去，那边一般没有门卫。总之平时去束河不用害怕门票问题，
但黄金周和暑假期间可能就不好说了。

从大研打车过去约 30 元(6 公里)，车程 15 分钟。也可以
租自行车骑车去，大概一个小时。不用担心迷路，在丽江最
宽的马路--雪山中路看着雪山骑，骑到头就看到束河的标志
了。市内有很多出租自行车的地方，红太阳广场便有出租服
务，租费 15--50 元/天。



长达 2 公里的白沙老街古村落、明清建筑群和白沙壁画是它
的看点。建议骑车去，路上风景古朴。相比骑车去束河，很
多老外更喜欢骑车去白沙。从束河到白沙只有4公里，在北门
停车场附近可坐6路车到白沙。免门票，白沙壁画门票 30 元。

住：丽江古城内有近三千家客栈，价格高低不等，相差很大，
一般标间在200元左右，装修差点的在100元左右，客栈环境
一般都不错，一般也都有公共庭院供休闲，但客栈大都是木
房装修，隔音效果不是很好;也很多客栈没有安装空调，还有，
很多客栈都不提供发票，若要报销可先问得清楚。也可考虑
古城周边的宾馆住宿，离古城口比较近。

吃：丽江古城内吃的东西一般都较贵，如皮蛋瘦肉粥10元一
碗，丽江比较有特色的小吃应该是鸡豆凉粉、丽江粑粑、腊
排骨等，若不习惯吃这些，可到古城周边餐馆就餐，价格会
便宜很多，在古城口公交站旁的小街里，有家“石桥砂锅
饭”店，生意不错，各种特色小吃也有，加肉的砂锅饭才8
元/碗。喜欢西餐的古城口也有肯德基餐厅。

其他

(3)晚上酒吧比较热闹，但消费也很高，一瓶啤酒大概
在30～50元，一般都有最低消费，否则就只有坐吧台了，也
有些酒吧搞活动什么的，会“优惠”些; 酒吧气氛也各不同，
有些表演会多些，有些则比较讲究互动，可先观察，去人气
旺一些的酒吧。

旅游美学心得体会篇四

中国素称礼仪之邦，而日本人的多礼也是世界闻名的。北海
道五日游，日本人待客的礼貌与真诚以及爱送礼物的习俗给
我留下了深刻的印象。

先简单谈一下日本人待客的礼貌与真诚。



在北海道的五天，虽然没有机会接触更多的普通日本市民，
但在与酒店、旅游点及商场等的服务员的接触中，也颇能感
受到日本人的多礼。其中感受最深的又有两点，一是酒店保
洁员的多礼。每当我们进出房间或走道遇见保洁员时，她们
总是马上放下手中的活儿，让出道路，面朝我们笑容可掬地
躬身问候。这让我很感动：即使只是作为酒店的保洁员，她
们也很注意对客人的礼节。二是酒店送客的真诚。每当我们
团离开一个酒店时，酒店门口的服务生总是举着用中文写
着“请您多保重”“感谢您的光临”之类的牌子，另外还有
一两名专门负责送客的人，他们在门口与我们一一致意后就
面向我们的旅游包车看看是否有需要帮忙，等我们一一落座
后就挥手向我们告别直到包车开离酒店。有一次，我们的车
开离酒店后又马上调头转弯上桥再次经过酒店门口的方向，
而令我特别惊讶和感动的是，刚才那个向我们挥手告别的男
士仍然高举着胳膊向我们挥手致意。我们靠窗的团友也都赶
紧向他挥手致意(这一动作被大家笑称为集体擦玻璃)。地陪
导游(香港人，定居日本，娶了一个日本太太)说，日本人就
是这么多礼，送客一定要送到看不见为止。不知何故，我突
然想起了古人送别时的长亭连短亭，想起了岑参的诗句“山
回路转不见君，雪上空留马行处”(《白雪歌送武判官归
京》)。

再主要讲一下日本人爱送礼物的习俗。

到北海道后的第二天去富良野的车上，导游就对我们说，日
本人特别爱送礼。除了节日、纪念日要互送礼物外，登门拜
访也要给主人送礼，就是旅游、出差归来也要给亲友、同事、
邻居们带一些旅游点或出差地的特色东西作为礼物。如果不
幸被人知道你去了哪里旅游或出差而又没有给人家带回礼物，
那见了面将会很难堪。不过，日本人送礼虽多却不重，不像
国人担心礼物轻了拿不出手得罪人，而是注重礼到意到，让
人知道你心里想着他(她)就行。相反，如果你无缘无故给日
本人送重礼，可能会遭遇拒收的尴尬(因为他们可能怀疑你是
别有所图;即使知道你真的别无所求，人家也不愿欠你的人



情)。

(写到此处，想起一件事，也与日本人的送礼有关，顺便插记
一下。几年前，我爱人曾到日本某大学做调研，结识了一位
日本学者。事隔一年后，我爱人的一位同事也去这所大学调
研，回国后到我家来，说是那位日本学者托他给我爱人带回
一样礼物。看着包装精美的礼物，我们都很意外，也很感动，
又很不安。意外和感动的是没有想到仅有一面之缘，而且事
隔一年，人家还能想起并捎来礼物;不安的是，咱们并没有给
人家带去礼物，现在人家捎来礼物，既不知是否有事相托，
也不知是何礼物，担心如果太重，如何回送人家。结果，等
同事走后打开一看，原来是一本小小的薄薄的台历。所有的
猜测和担心都没有了，剩下的只是对这位日本学者朋友的感
念及对日本礼仪文化的感慨。)

到了富良野，洁净的蓝天白云，美丽的田野风光，真是让人
心旷神怡。虽然有些遗憾错过了五月的薰衣草，但八月的薰
衣草枯而不萎，加上还有其他大片栽种的仍然怒放着的各种
各样的鲜花，富良野仍让人大开眼界，后来去了四季彩之丘，
才发现那里的景色更美，规模更大，气势更加壮观，漫山遍
野的道道彩虹，让人叹为观止。

在富良野，除了花草，最吸引人的就是各种各样的小礼品。
它们大多以花草(尤其以薰衣草为多)、农作物或经济作物为
原料或造型，十分漂亮。虽然导游说，在日本，各地的物价
都是统一的，即使有差别也相差无几，建议我们到旅游结束
前再买以免增加行李。但看着这些精美别致芳香的礼品，别
说是孩子，就是我们大人，也爱不释手。又怕导游所言不
实(后来证实导游所说果然不假)，因此，每个小孩都捡了几
件实在不舍得放弃的小礼品。本来还想买一个薰衣草枕头的，
但听导游说，等一会儿去一家餐厅吃过饭后，餐厅会送每人
一个薰衣草枕头及一个薰衣草雪糕(日本人果然爱送礼啊)，
倒也喜出望外。



这些礼品及包装都很素雅，颜色以白、蓝、紫和淡黄色等浅
色调为主，少有大红，绝无大绿(日本人忌讳绿色)。只是不
知日本人是因为本土有大量紫色的薰衣草因而喜欢紫色呢还
是因为他们喜欢紫色因而特别钟爱紫色的薰衣草。

后来在音乐盒博物馆及白色恋人博物馆等地，我们又忍不住
买了几件礼物——学日本人多买礼物回国后好送一众亲友。
好了，不多说了，还是给大家欣赏一下富良野和七彩之丘的
美景，展示一下我女儿给她的老师、同学和朋友挑选的小礼
物吧。

旅游美学心得体会篇五

在现今社会中，旅游已经成为人们生活中不可或缺的一部分。
旅游不仅可以带给我们欣赏美丽的风景和感受异域文化的机
会，还可以增加我们的知识和开拓我们的眼界。为了让学生
更好地了解旅游的本质和美学，在本学期中我们接触到了旅
游美学导论课程和教师。

旅游美学导论课程由各位专业教师主授，其中尤以教授XXX
最受欢迎。原因在于教授XXX在讲授课程时，不仅能够把严
谨的理论概念以深入浅出的方式传授给学生，还能依据自己
独特的视角和见解深入分析旅游的内在价值和美学特征。

第二段：对旅游美学导论教学的评价

经过一段时间的学习，我深深感受到旅游美学导论课程的教
学的实际意义，如同它的名字一样，这门课程不仅仅是对旅
游的介绍，更重要的是让学生了解旅游对人类的意义，学习
旅游及旅游文化的实质，为旅游文化的发展注入了新的活力。

旅游美学导论课程中，我们接触到了从旅行者人类学、美学
角度等多角度来解读旅游文化，并重点讲授了旅游实践中的
美学成分和旅游艺术的表现形式等内容。整个课程内容涵盖



面丰富完整，而且切合实际，能够使学生更好地理解旅游的
幸福概念、感受旅游的情感和理解旅游的本质价值。

第三段：对XXX老师的评价

教授XXX的授课方式和授课风格让我和同学们深切感受到了
他的专业素养和真诚，由于对旅游和艺术的热爱，他一直在
积极地探索和研究，不断完善自己来更好地为学生服务。

教授XXX让我们意识到旅游更深入的含义，让我们明白旅游
的不仅仅是风景和文化，还包括诸如人类学、艺术和哲学等
多学科的交汇，这让我更加关注和关心旅游文化的现实意义。
他还在课堂上鼓励学生积极思考和提问，自由发挥，这种开
放式教学方法，让我们的思维发散，同时提高了课堂效率。

第四段：旅游美学导论课程启示

学习旅游美学导论课程的过程中，我深深感受到旅游文化对
我们的重要性和启示作用。旅游不仅是一种简单的消遣活动，
更是一种对美好生活的追寻和对人类精神需求的补偿。旅游
可以带来美学的视觉和心理体验，可以加强人与自然的联系，
可以提高个人审美修养和文化素养，甚至可以促进国家和民
族间的交流与融合。

通过学习旅游美学导论课程，我们不仅能更好地理解旅游文
化，更重要的是发现旅游另一个更深层的内在价值，学术与
实践相结合，为我们拓宽了视野，提高了我们的国际化素质。

第五段：结语

总之，在旅游美学导论课程的学习过程中，我从专业角度更
深入地理解了旅行的概念，理解旅游的本质和意义，同时也
体会到了艺术对生活的深入影响。通过学习，我们有望建立
起对旅游文化的高度认识，来推动旅游文化的繁荣发展，同



时也能提高我们自身的文化素养和综合素质。感谢学校的导
师们，在他们的指导下，我们完成了这门课程的学习和探究。

旅游美学心得体会篇六

台湾岛景色美丽，整个岛上都是热带和亚热带植物，郁郁葱
葱，基本上看不到秃山和黄土。

到台湾旅游，语言上基本没有障碍，到宾馆、到商店、岛上
的旅游景区和夜市上，当地人讲的台湾味普通话（他们叫国
语）我们能听懂，比大陆南方一些省份的人讲话还容易听懂，
我们讲普通话他们也能听懂。

从吃饭上说，早餐是自助餐，食物很丰盛，吃多少拿多少，
如果某人吃剩下的多，工作人员也不说你，但会对你投来鄙
视的目光；午餐和晚餐每顿都是八个菜（荤素搭配而且没有
很辣的菜），每餐都有两三样水果。主食有大米、面条、馒
头。这对于我们大陆的北方人来说还算可口。每到一个吃饭
的地方，坐下就吃，不用等（这是旅行社提前用电话联系好
的不是导游临时安排的），这样就节省了时间。

住的就是宾馆，基本和大陆差不多（但感觉比较干净舒适），
24小时能洗热水澡；饮料就是矿泉水（每个房间都有电热壶，
也可以自己烧开水）；房间里有几种不同的茶叶，可根据自
己的喜好饮用。

行动坐大巴旅游车，车况很好，每次行动司机负责装卸行李，
有时我们和导游也帮把手。台湾的交通秩序很好，虽然车辆
密度大但我们旅游八天没有一次堵车现象。在台湾基本听不
到汽车喇叭声。在台湾的街道上除汽车外就是摩托车，没有
电动车，自行车也非常少。骑摩托车或坐摩托车的人全都戴
安全帽（若不戴安全帽，逮住后要罚6000台币）。台湾的公
路交通井井有条秩序良好。在台湾无论是车辆还是行人如果
横穿街道双黄线是要受到重罚的。在大陆也有较完善的交通



规则，但交通秩序不如台湾好，我看就是执行得是否认真。

台湾的铁路交通不如大陆发达。我们从台湾的花莲到南澳坐
的是小火车。导游说这是专门为大陆游客准备的，因为这段
公路交通曾出过事故，大陆游客觉得坐火车安全些。其实不
然，小火车还是绿皮的旧车，铁路比我们大陆的要窄许多，
跑起来侧晃较厉害，不如大陆的火车稳当而且速度也慢。台
湾也有较为新式的火车但很少。

台湾人热情好客彬彬有礼，有时候他帮你做了事，他倒会说声
“谢谢”，我们觉得不理解。但人家说这是因为你给了他做
事的机会所以要说声“谢谢”。虽然也可以这样的解释，但
我总觉得有点日本人的影子。

台湾对吸烟控制的比较严格。凡是公共场所均不许吸烟，就
连宾馆内也不许吸烟。在台湾，经常会看到这样一种现象：
某个地方有一只垃圾桶，周围有几个人在那里吸烟。如果你
仔细观察一下就会发现这些人是大陆游客。对我这个烟民来
说，虽说少吸了几支烟，但也不觉得有多别扭。

在公众场合不高声说话，而是窃窃私语，这使我们觉得有点
不习惯。

总而言之，这次旅游的总体感觉——心情比较愉快。

旅游美学心得体会篇七

昨晚睡了一个好觉，今天我来看鲍。大叔说今天要去白脉泉，
五龙潭，黑虎泉，泉城广场。只想着这四个景点有多壮观，
早餐只吃一点。

到了白脉泉后，我们都抢着下车。我们邀请了一位导游。我
们穿过了护城河。护城河里的水太酷了！前方有白脉泉。白
脉泉的底部，有许多水泡向上升起，像泉水流动声音的音符。



我们边走边看莫泉和梅花春。梅花泉有五泉，喷出的泉水就
像盛开的梅花，很美！亲眼看到水面上的梅花，感觉大自然
真奇妙！不知不觉，我去了清兆园，在那里认识了外国朋友。
他们也开始了解我们伟大的诗人李清照和我们的中国文化。
听说李清照还是我学园叔叔的偶像。他仔细听了导游的介绍。
我们来到清兆园的一座假山前，进入了山洞。五颜六色的灯
光散落在泉水上，仿佛我们来到了人间仙境！

然后我们去了黑虎泉，我往泉里扔了一枚硬币。硬币飘到了
水底，硬币在水下呈银色。我们尝了尝黑虎泉水，天渐渐黑
了。

吃完饭，我们来到泉城公园。在莲花音乐喷池里，我在滴水，
在踢来踢去，玩得不亦乐乎。突然喷泉“袭击”了我，我浑
身湿透了。大家看着我笑了。

今天真是快乐的一天。今天真的让我大饱眼福。以后旅游的
时候，想带个笔记本，写下自己的旅行过程，也写下美丽的
景点。

旅游美学心得体会篇八

虽然老师教我们“大而小”这个词不对，但是上海真的
是“大而小”！

寒假的第一天，我们坐火车去了上海。一下车就看到了虹桥
火车站，高端大气，档次高。我心想：上海真是个著名的大
城市！我们出了火车站，来到地铁站，找到了地铁路线图。
哇！我震惊了。上面有十几行，每一行用不同的颜色表示，
还有很多站。我觉得：上海真大！我们上了地铁10号线，来
到南京东路。

出了地铁站，眼前的景象让我大吃一惊。这不是大上海。明
明和我们的小铜陵差不多！狭窄的道路两旁矗立着一座古老



的建筑，彼此相连，中间只留下一条狭窄的小道。我妈跟我
说，这叫“巷子”。原来上海也有“小巷子”。

转过身来，肚子已经咕咕叫了，我们走进了一家“大上海小
吃店”。点了一碗馄饨和一笼馒头。过了一会儿，馄饨和馒
头上来了。我一看，不是馄饨，明明是“大元宝”！我吃了
一个。皮薄肉多。很好吃。我又吃了一个馒头，刚吃了一口，
就挨了一口油。你也想吃吗？原来小餐馆也有大馄饨。

到了晚上，夜幕降临，灯都亮着，连小巷子都灯火通明。这
时，东方明珠塔亮了，但我并不觉得它很高，只是觉得它的
轮廓很清晰。第二天，我们乘船去了浦东。东方明珠近在咫
尺，但无论我怎么抬头，就是看不到它的顶端，这让我感叹，
它真的太大了！我们乘电梯来到透明走廊。从上面往下看，
一切都变成了更小的版本。车子几乎成了隐形甲虫。人没有
蚂蚁大。

这是我第一次去上海，给我留下了深刻的印象。上海真的是
一个“神奇的首都”！


